
 
 
 
 
 
 
 
 

Protokoll der Generalversammlung 
vom 27.04.2018 um 19.00 Uhr  
im Rest. Schwert Bad Zurzach 

 
 
 
 
Beginn: 20.28 Uhr Ende: 21.15 Uhr 
 
 

1. Begrüssung und Appell 
 
 
Der Präsident Urs Indermühle eröffnet um 20.28 Uhr die 43.Generalversammlung der Volleyballriege 
und begrüsst alle 31 Anwesenden. 
 
Die Ehrenmitglieder Adrian Knecht, Rolf Gross und Urs Indermühle werden speziell begrüsst. Das 
Ehrenmitglied Willi Härig kann leider nicht hier sein. 
 
Wir halten die GV in einem anderen Rahmen ab, da der Bohrturm besetzt ist. Im Sääli des Restaurant 
Schwert geniessen wir Pizza à Discretion von Urs organisiert. Danke fürs Reservieren! 
Der Verein bezahlt die Pizza, die Getränke und allenfalls der Dessert werden selber bezahlt. 
Einen besonderen Dank an Lea für die originelle Tischdeko. 
 
 
Entschuldigt haben sich Julia Neff, Lola Schmid, Chantal Zehnder, Peter Kooistra, Bettina Coelho do 
Carmo,und Beat Knecht. 
 
Es sind somit 31 anwesend, stimmberechtigte Aktive 25,  Passiv 3 und 3 Ehrenmitglieder - 15 ist das 
absolute Mehr. 
 
Für die Traktandenliste gibt es keine Ergänzungen und sie wurde in dieser Reihenfolge bestätigt. 
 
 

2. Wahl des Tagespräsidenten und der Stimmenzäh-
ler 

 
 
Als Tagespräsident wird Mauro Frangi einstimmig und mit Applaus gewählt Für die Aufgabe als Stim-
menzähler wird Eileen Knöpfel ebenfalls mit Applaus einstimmig gewählt. 
 
 

3. Protokoll der letzten GV 
 
Das Protokoll ist auf der Homepage www.tvzurzach.ch für jedermann zugänglich. 
 

http://www.tvzurzach.ch/


Da es keine Einwände und Ergänzungen gibt, wird das Protokoll einstimmig genehmigt und mit Ap-
plaus an Claudia Laube verdankt. 
 

 
4. Mutationen 
 
 
Es treten folgende  Personen neu dem Verein bei: 
Natalie Bollhalder, Eileen Knöpfel, Sibylle Rechsteiner, Jessy Thür bei den Damen 2 
Christian Bensch, Bill Pedrini und Dionis Sumaj bei den Herren 
Und Nora Gauch bei den Juniorinnen  
 
Folgende Personen sind aus dem Verein ausgetreten: 
Justine Fischer, Lola Schmid, Julia Neff, Tanja Rohner, Alexandra Prunner, Astrid Meier, Annik Fi-
scher und Chantal Zehnder 
 
Folgende Personen sind von den Aktiven zu den Passiven übergetreten: 
Sandra Stam und Sarah Fischer 
Sandra steht und weiterhin als Schreiberin zur Verfügung und Sarah Fischer ist Trainerin der Damen 2 
 
Abstimmung: Die Mutationen werden mit Applaus bestätigt und somit werden die neuen Mitglieder 
herzlich willkommen geheissen. 
 
Der Mitgliederbestand nach der diesjährigen GV beträgt 56 Mitglieder. 
 
33 Aktive 
19 Passive 
 4 Ehrenmitglieder 
 
 

5. Jahresberichte 2017 / 2018 
 
 
• 19.5.2017 / Plausch-Turnier 

Das Plauschturnier mit 12 Mannschaften ist gut gelaufen, es gab keine Verletzungen, die Tigers 
haben vor den Entwisensmasher und dem PSI gewonnen.  

 
• 12.8.2017/HICS Bergparty Mithilfe 

Es war ein sehr angenehmer Tag, die Temperaturen lockten viele Leute auf den Achenberg.
  

• 1.10.2017/Mithilfe Winzerfest Döttingen  
Das Winzerfest mit der Mithilfe in der Küche und dem Service war für unsere Riege ein voller Er-
folg. 
 

• Dezember 17/ Chlaushöck 
Der Chlaushöck musste wegen wenigen Anmeldungen abgesagt werden. Nächstes Jahr wollen 
wir wieder einen Chlaushöck nach einer Heimrunde organisieren. 
 

• 20.4.2018/GV TVZ  
 

 
 
 

 
 
 
 
 



Mannschaftsberichte 2017 / 2018 
 
 
• Des Trainers der Damen 1 

 
Die Saisonvorbereitungen haben gut angefangen, die Trainingsmoral war gut. Je länger die Trai-
nings stattfanden, kamen immer weniger Damen ins Training. Die Meisterschaftsspiele waren 
dementsprechend schwierig. Das Resultat daraus ist ein Abstieg in die 3. Liga Classic. Da sich 
einige Spielerinnen entschieden haben, aufzuhören oder den Club zu wechseln, löst sich die Da-
men 1 auf.  
 
 
 

• Des Trainers der Damen 2 
 
Die Trainerin der Damen 2, Sarah Fischer, berichtete von einer guten Stimmung in der Mann-
schaft. Alle waren sehr motiviert, hatten „de Plausch“ und es war für alle eine gute Erfahrung. Da 
es viel zu lernen gab (Sprüchli einüben, Regeln kennenlernen oder anfeuern!!) war Sarah gefor-
dert.  
Nächste Saison geht es mit viel Elan weiter! Vielen Dank! 
 

      
• Der Trainerinnen der Juniorinnen 

 
Die beiden Trainerinnen Bettina und Claudia landeten mit den Juniorinnen U23 im Mittelfeld. Auch 
in dieser Mannschaft hat es Spass gemacht.  
 

• Des Trainers der Herren 
 
In der Herrenmannschaft waren für einmal genügend Spieler vorhanden. Dies führte zu einem „ 
Kampf“- wer darf spielen!!! Es hat auch allen Spass gemacht und war eine gute Stimmung. 
 

 

6. Kassabericht 2016/ 2017 
 
 
Erfolgsrechnung 
 
Die neue Kassierin Lea Senn erläutert die vorgelegte Jahresrechnung, welche einen Verlust von 
Fr. 37.35 CHF ausweist. Es blieb in diesem Vereinsjahr alles beim Alten. 
 
Folgende Konti werden speziell erwähnt: 
 
Aufwand  
 
Schiedsrichterspesen                             Kosten höher, da D1 2 Schiri benötigten 
 
Spielerlizenzen 1 Lizenz fehlt noch 
 
div. Meisterschaftsaufwand Forfait D1                   
 
Trainerlöhne Urs verzichtet auf den Trainerlohn der Herren 
 
Schirientgeld  Bekleidung Markus Zimmermann/ Uebertrag letzte               
 Saison 
Ertrag  
 
Mitgliederbeiträge 1 Mitgliederbeitrag fehlt noch 
 



div. Anlässe  Winzerfest 
  
Bilanz 
 
Das Bankkonto weist einen Betrag von 10480.57 Franken auf, in der Kasse steht der Saldo auf 
3022.85 Franken.  
Wir haben noch das Schlüsseldepot von 200 Franken und das Darlehen vom Bohrturm mit 5000 
Franken. 
Wir verfügen über ein Vermögen von 19284.42Franken. 
 
Sonja Indermühle und Isa Frangi haben die Erfolgsrechnung und die Bilanz eingehend geprüft. Die 
Abrechnung sei sauber geführt und geordnet und alle Belege sind vorhanden. Isa schlägt vor, die 
Abrechnung der Kasse anzunehmen. Die Abrechnung wird einstimmig angenommen. Lea Senn wird 
mit grossem Applaus für ihre Arbeit gedankt. 
 
 
 

7. Tätigkeitsprogramm 2018 / 2019 
 
 
Urs orientiert über die bevorstehenden Aktivitäten: 
 
28.04.2018 Service beim Holzerwettkampf in Bad Zurzach 
25.05.2018 Plausch-Turnier aktuell 6 Mannschaften 
11.08.2018 Mithilfe HICS Bergparty Achenberg Bad Zurzach 
15.10.2018 Meisterschaftsbeginn 
Dezember 2018 Chlaushöck 
16.03.2019 Meisterschaftsende 
24.03.2019 Auf- / Abstiegsturnier 
19.4.2019 GV TVZ  
26.4.2019 GV Volleyballriege 
 
Für die nächste Meisterschaft wird eine Herrenmannschaft und eine Damenmannschaften, sowie eine 
U23 Mannschaft angemeldet. 
 
Der Einsatzplan für die neuen Einsätze im folgenden Vereinsjahr macht nach der GV die Runde. Man 
kann sich bereits für einen Einsatz eintragen.  
 
Urs Indermühle übernimmt die Abstimmung betreffend dem Tätigkeitsprogramm 2018 / 2019, welches 
einstimmig angenommen wird.    
 
 
 

8. Budget 2018 / 2019 
 
Lea Senn erläutert das Budget für das Jahr 2018 / 2019.  
 
Auf Grund der Austritte erwarten wir weniger Mitgliederbeiträge. Auch die Schirikosten werden weni-
ger sein.  
Im Gegensatz dazu verdienen wir mit den Einsätzen von Holzerwettkampf und Harleytreff mehr. 
Bei der Erstellung des Budgets war noch nicht klar, ob wir einen dritten Schiri für die nächste Saison 
brauchen.  
Brigitte Merz, unsere auswärtige Schiedsrichterin hat von diversen Vereinen Angebote erhalten, für sie 
zu pfeifen. Wenn die Damen ihren Rücktritt erklären, dann brauchen wir Brigitte nicht mehr und so 
sparen wir uns die 250 Franken, die sie gekostet hat.  
Wir erhalten von der Gemeinde Bad Zurzach einen Beitrag von 500 Franken, da wir mit den Juniorin-
nen Jugendförderung betreiben. 
Das Budget weist einen Ueberschuss von 720 Franken aus. 
Zum Budget wurden keine Fragen gestellt. 
Das Budget wurde mit grossem Applaus einstimmig angenommen.  



Vielen Dank an Lea! 

 
9. Wahlen 
 
 
Urs Indermühle, Lea Senn und Claudia Laube stehen dem Vorstand weiterhin zur Verfügung.  
Auch die Revisorinnen Isa Frangi und Sonja Indermühle kontrollieren die Rechnung nochmals ein 
Jahr.   
Der Tagespräsident Mauro Frangi führt die Wahlen durch: Der Vorstand wird in globo mit Applaus 
gewählt. Urs Indermühle wird mit Applaus als Präsident wiedergewählt und auch die Revisorinnen 
werden mit Applaus wiedergewählt. 
 
Somit setzt sich der Vorstand wie folgt zusammen: 
 
Präsident: Urs Indermühle 
Kassier: Lea Senn 
Aktuarin: Claudia Laube 
 
 

10. Anträge 
 
Es sind keine Anträge eingegangen. 
 
 

11. Verschiedenes und Ehrungen 
 
• Claudia Kempe ist der Meinung, dass wieder möglichst alle Spieler/-innen, die noch keine Schrei-

berprüfung haben, den Kurs machen sollten.  
Im September/Oktober finden diese statt und der Vorstand gibt die Daten bekannt.                                                                                                 

• Oli Klancnik bietet sein Tenn an für den nächsten Chlaushöck. Diese Idee stösst auf grosse Freu-
de. 

• Der Turnverein hat seine Statuten angepasst. Die Riegen sind ab sofort selbständig und haben an 
den TV keine Abgaben mehr zu machen, aber bekommen auch keine Einkünfte mehr. Sowie er-
halten die Riegen auch keine Vergünstigungen mehr, wenn sie den Bohrturm mieten.  
Wir behalten den Namen: TV Zurzach Volleyballriege 

• Urs macht eine Dankesrunde: 
Die Schiris Markus und Jeannot bekommen je eine Flasche Wein.   
Lea und  Claudia erhalten einen Blumenstraus für die Vorstandsarbeiten. 
 
 

 
 
Urs Indermühle schliesst die 43. Generalversammlung um 21.15 Uhr. 
 
 
 
Der Präsident: Die Aktuarin: 
 
 
 
Urs Indermühle Claudia Laube 
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